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今天阴有小雨，中午前后转阴有短时小雨 温度:最低6℃ 最高8℃ 北到东北风4-5级
明天阴到多云有短时小雨 温度:最低5℃ 最高9℃ 北到东北风3-4级
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中办印发《事业单位领导人员管理规定》

健全选拔任用机制和管理监督机制

《中国共产党宣传工作简史》出版发行

有一种颜色叫做“电波
红”，它庄重，且直抵人心。
昨天，现象级舞剧《永不消逝
的 电 波》（以 下 简 称 《电

波》）在上海美琪大戏院奉献
第400场演出，“风雅颂韵”
四组阵容首次齐聚舞台。这是
在《电波》首轮驻场演出正式
收官日，上海歌舞团回馈给观
众的一个惊喜“彩蛋”。

三年演出 400场，红色
“电波”为何越演越“鲜亮”？
“舞台上全力精益求精，运营
上不断推陈出新，我们希望让
每一位为《电波》走进剧场的
观众都有获得感、满足感。”
上海歌舞团团长陈飞华告诉记
者，随着“驻场+巡演”双线
并进新模式启动，《电波》演
出频次逐渐增加，但“千锤百
炼、百场如一”的高品质不会
变，激活红色资源、讲好初
心故事的追求不会变。2022
年4月至9月，舞剧 《电波》
《朱鹮》将继续在美琪大戏院
驻演。

有一种颜色叫
“电波红”

80岁的美琪大戏院见证
了《电波》第300场，也陪伴
《电波》迎接第400场的到来。

从2021年7月16日首场
驻演开启到昨天收官，《电
波》《朱鹮》在上海驻场演出
近百场。在192天里，这个备
受关注的舞剧驻场项目成就了
一个个里程碑突破，秀出上
海城市软实力，为国内驻场
演 出 探 索 新 的 模 式 。 据 统
计，舞剧 《电波》 在美琪驻
场的上座率超过八成；同步
的全国巡演共计走过13个城
市，上演63场次，上座率几
乎也都超过当地规定上座率
的九成。

首演至今，舞剧《电波》
足迹遍布全国40余座城市，
向各地观众传递着上海的红色
文化、江南文化和海派文化。
“驻场+巡演”双线并行，让
“电波红”进一步席卷全国。
去年7月1日，《电波》 作为
“庆祝中国共产党成立100周
年优秀舞台艺术作品展演”的
参演作品在北京上演；去年
12月，《电波》剧组迎来“史
上最高密度”演出，在京沪粤
闽四地接力上演了47场——
平均每天演出1.5场。

追随这段红色旅程的，有
初次走进剧场的年轻人，有二
刷三刷、甚至超过50刷的忠诚粉丝，还有“拉着行李箱
到上海看戏”的各地观众。穿越时空，“红色电波”不
仅被今天的年轻人接收，“电波红”也成为他们心头的
“年度流行色”。上海歌舞团荣典·首席演员朱洁静在社
交媒体上发文感叹：“哪怕是已经到了疲惫的极限，也
能从现场观众那里找到力量。” ▼ 下转第四版
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冬奥题材重点电视剧《超越》正在总台央视
一套、东方卫视等热播。年轻人实时追剧的评论
里，“破防”是高频词。更有网友郑重写下：“短道
速滑是载体，励志和热爱是表现，而《超越》的灵
魂可以说得很大，是民族、家国的志气。”

观众的感受与创作者的同频。在接受本报
专访时，导演张晓波说，“《超越》是我导演生涯
极其自豪也流泪最多的一部作品”。受伤的江
宏吻别冰面，初出茅庐的陈冕抱病参加接力，
还有在冰天雪地里用一生守着孩子们的吴教
练……太多画面与人，都曾让他泪洒片场。对
导演而言，从体育题材的“零经验选手”到全情
投入，主题创作的动力与魅力都在于真实的力
量。真实的体育人与他们身上闪耀的精神，真
实的中国冰雪运动发展史，都是《超越》引发共
鸣、不断出圈的硬通货。

剧情过半时，中国3.46亿人踏雪上冰的数
据公布。这部为致敬北京冬奥会、为书写中国
短道速滑运动发展史、也为激励今天青年行健
致远的作品，有了戏里戏外最动人的映照。就

像张晓波说的，“《超越》的创作，底蕴和寄托就
在于中国人的精气神”。

写真实的竞技体育：在超越
的升维中重解超越

《超越》是第一部聚焦中国短道速滑专业队
的电视剧。专业的短道竞技场，胜负只在千分
之一秒。现实中的赛场反复制造着让人屏息凝
神或热泪盈眶的场面，以此为据的创作还能往
何处构建迷人的共情时刻？

故事以双时空交叉叙事起笔，写上世纪八九
十年代黑龙江队与2014年青岛队的年轻人们。
旧时空里，郑凯新、陈敬业、江宏三兄弟从“野冰
场”的竞技到国家队的入场竞争，有人弯道超车，
有人不甘平凡，有人意外受伤，有人无意间制造
了隔阂。新时空下，陈冕上冰，父辈的故事虽没
有循环往复，但有两道复杂难题，依旧找不到标
准答案——天赋、汗水、队友、时机、心理，短道速
滑的必备选项里到底有没有优先级？核心主力
选手自强不息、幕后英雄厚德载物默默支撑，王
牌之师的锻造哪个才是中流砥柱？

“拍竞技体育，根本也是在讲人的故事”，不
单纯以绝对速度的递进来表达超越，也不仅仅
以争金夺银的结果来论超越，张晓波与整个剧
组给出了竞技体育题材的崭新解题思路。导演
说：“‘超越’不只是争金夺银的那一刻，它在
111.12米的赛道内外周而复始着，个体的、集体
的、时代的，竞技的、内心的、人生层面的，可以
不断升维，它属于每个经历其中的人。”

带着升维的超越视角再看双时空。1998年
冬奥会的队内选拔赛，陈敬业从誓夺第一到领
先时“让位”，“为队伍、为祖国”的大局观超越了
他的内心局限。 ▼ 下转第四版

电视剧《超越》在3.46亿中国人踏雪上冰的时代氛围中热播，导演张晓波接受本报专访时说——

111.12米的超越，底蕴和寄托就在于中国人的精气神

■ 塑真实的群像：在情感的同
题映照中赢得情感共振

■本报记者 王彦

转版导读

■ 反映真实的中国冰雪运动
史：在时代的进程中书写时代

右图：《超越》是第一部聚焦中国短道速滑

专业队的电视剧。 制图：李洁

本报讯（记者王嘉旖）上海市第十五
届人民代表大会第六次会议圆满完成各
项议程，昨天上午在上海世博中心胜利闭
幕。市委书记李强主持闭幕会并讲话。

闭幕会执行主席是李强、于绍良、蒋
卓庆、徐泽洲、蔡威、高小玫、肖贵玉、莫负
春、陈靖、朱明福、连正华、沈华棣、张培
荣、赵汝青、薛红。

会议应到代表863名，实到821名，合

乎法定人数。
会议首先表决通过了总监票人和监票

人名单。接着，会议以无记名投票选举方
式，补选市人大常委会副主任2名、市人大
常委会委员6名；表决市人大教育科学文化
卫生委员会主任委员，市人大城市建设环境
保护委员会主任委员，市人大华侨民族宗教
事务委员会、外事委员会主任委员人选。

会议补选郑钢淼、周慧琳为市十五届

人大常委会副主任，马列坚、王醇晨、金为
民、周敏浩、秦云、阎锐为市十五届人大常
委会委员；大会表决通过了市人大部分专
门委员会主任委员人选，徐建光为市人大
教育科学文化卫生委员会主任委员，王醇
晨为市人大城市建设环境保护委员会主
任委员，林杰为市人大华侨民族宗教事务
委员会、外事委员会主任委员。

▼ 下转第二版

李强主持并讲话，指出要以虎虎生威气势抓落实求实效 龚正蒋卓庆董云虎于绍良出席
表决通过关于市政府工作报告的决议、关于修改《上海市人民代表大会议事规则》的决定等
会议补选市人大常委会副主任2名、市人大常委会委员6名，郑钢淼、周慧琳当选市十五届人大常委会副主任

市十五届人大六次会议胜利闭幕 奋进新征程、建功新时代

更好展现特别的担当特别的作为

昨天，上海市第十五届人民代表大会第六次会议在上海世博中心胜利闭幕。 本报记者 袁婧摄

更加自觉把握大势服务大局
■ 要坚定不移贯彻习近平总书记重要指

示和党中央决策部署，牢牢把握稳中求进工作
总基调，牢牢掌握“促发展、保安全”的主动权，
更加富有创造性地开展工作，更好发挥国家战
略的牵引作用，更好释放改革开放的先发效
应，努力为全国发展大局多作贡献

更加有力推动落实务求实效
■ 全年目标任务已经确定，要以虎虎生威

的气势抓落实、求实效。重点工作要跑出加速
度，时不我待、赶前抓早、靠前发力推进重大战
略、重点任务、重要项目。攻坚突破要更有显
示度，不断拿出新招、实招、硬招，形成更多具
有引领性、示范性的成果。各项举措要注重感
受度，民心工程的实施、惠企政策的落实要让
服务对象更有获得感。发展和安全要更好统
筹，确保经济持续健康发展、社会和谐稳定

更加广泛凝聚人心汇聚力量
■ 人民城市人民建，人民城市为人民，人

民是城市发展的受益者，更是城市美好未来的
创造者。要更加用心用情解决好群众急难愁
盼的问题，创造宜业、宜居、宜乐、宜游的环境，
让广大市民生活更有品质、更加幸福。要更好
发展全过程人民民主，向人民问计问策，让更
多“金点子”化为城市治理的“金钥匙”，结出惠
民利民的“金果子”。人大代表来自人民、扎根
人民，要更好凝心聚力，汇聚起全社会共建人
民城市、共创美好生活的强大力量

■ 五个新城建设，是上海服务构建新发展格
局的重中之重。去年，我们制定实施了“1+6+5”
政策支撑体系。目前，新城建设工作取得显著进
展。今年，我们将实施十大行动，抓好“三个着
力”，持续推动资源要素向新城集聚。一是着力
提升产业发展能级。二是着力强化交通节点功
能。三是着力提升公共服务品质

■ 全面推进城市数字化转型，是关系上海全
局和长远发展的重大战略。一年来，各领域数字
化水平有了很大提升。下一步，我们将聚焦技术
创新、场景应用、环境优化，尽快走出一条符合超
大城市特点的全面数字化转型之路。特别是继
续下大力气提升“三个度”。一是参与度。二是
便捷度。三是体验度

龚正答记者问时表示，要在“稳”字上持续发力，在“进”字上务求实效

稳字当头稳中求进 全面落实“十个聚力”

� 详细报道刊第三版

■ 让长板更长，“五位一体”才能
发挥出最大作用，推动上海经济高
质量发展

“五型经济”再次写入政府
工作报告引发代表委员热议

上海“五型经济”
迸发“集成之力”

� 刊第四版

■本报记者 宣晶

书稿编写过程中，总书记给予亲切关怀、作出重要批示


